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EDITORIAL

Dezembro movimentado
Esta é a 48a edição de O Jornal Batis-

ta em 2019; é, também a primeira edição 
do mês de dezembro, que chegou rápido 
neste ano. Aquela pergunta de “o que 
você prometeu em 2018 e cumpriu em 
2019” ou “quais são os seus planos para 
o próximo ano?” eu vou deixar para as 
próximas edições.

Hoje eu quero falar da agitação que 
é o fim de ano. Nas Igrejas, passeios de 
fim de ano, confraternizações, preparati-

vos para o musical de Natal, entre outras 
atividades. É bem provável, também, que 
você, em parceria com a sua família, já 
esteja decidindo onde será ceia de natal, 
quem vai preparar o pudim, a rabanada 
e tantos outros quitutes que são apre-
ciados nesta época do ano.

Aqui na sede da Convenção Batista 
Brasileira, o momento é de muita mo-
vimentação também. Nossas Assem-
bleias, que eram em abril, voltam a ser 

celebradas no mês de janeiro. Então, a 
diferença de tempo entre um evento e 
outro é de cerca de oito meses. Esta-
mos trabalhando firme. A Assembleia 
em Goiânia será a centésima da nossa 
história. Momento marcante.

Na semana que escrevo este texto, 
o Conselho da CBB também se reúne 
aqui no Centro Batista Brasileiro para 
a última reunião antes da Assembleia. 
É tempo de apresentar relatórios das 

Organizações, deliberar e, também, de 
comunhão entre as lideranças Batistas 
de todo o Brasil.

Falando em correria, o fechamento 
de um jornal quase sempre é assim. Fico 
por aqui. Preciso terminá-la para que 
chegue até vocês. Um abraço!

Que Deus abençoe! n

Estevão Júlio 
secretário de redação de OJB
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Importação sem impostos
para Igrejas

Tempos de fé

Jonatas Nascimento*

No artigo anterior, chamei a atenção 
dos nossos leitores para a abrangência 
da lei em relação à imunidade tributária 
aplicada não somente às Igrejas, mas 
aos templos de qualquer culto. Justifi-
quei a necessidade de as Igrejas aten-
tarem para o fato de que a menciona-
da imunidade vai muito além de IPTU 
(Imposto sobre a Propriedade Territorial 
Urbana). Para facilitar o entendimento, 
gosto de ensinar que, tudo o que tem “i” 
de imposto, deve ser refutado: ISS, IRPJ, 
ITBI, ITCMD, IPVA, ICMS, IPI, IOF etc. Si-
glas essas já nominadas naquele artigo.

Por oportuno, anuncio aqui o tema do 

próximo artigo quando falarei de PESCA 
que, tenho certeza, será de grande utili-
dade para todos que militam na área de 
gestão em ambiente eclesiástico.

Vamos ao ponto: tempos atrás, foi 
noticiado pela mídia que o Templo de Sa-
lomão, edificado na capital paulista, im-
portou milhares de toneladas de pedras 
de Israel sem incidência de cobrança de 
Imposto sobre Produtos Industrializados 
(IPI) e de Imposto de Importação (II). 
Tudo rigorosamente dentro da lei, pois 
certamente foi feito um consistente es-
tudo tributário.

Pode ser que a sua Igreja não esteja 
planejando a ampliação de suas insta-
lações ou mesmo uma nova edificação 

que envolva importação de pedras de 
Israel, mas é importante observar que 
essa prerrogativa de imunidade tribu-
tária cabe a todas as organizações reli-
giosas, não somente para a compra de 
pedras, mas também para a aquisição 
de instrumentos musicais e tudo mais 
que concorra para a sua finalidade reli-
giosa. À guisa de exemplo, suponhamos 
que determinada Igreja queira adquirir 
um equipamento de som. Para tanto, 
terá que fazer uma cotação de preços 
e, nesse caso, o mercado exterior não 
deve ser ignorado, pois pode ser que 
o produto importado saia por um valor 
infinitamente menor.

A Igreja que quiser fazer este tipo de 

operação terá que ter uma contabilidade 
bem-feita, estar em dia com as suas obri-
gações fiscais e contábeis e necessitará 
do RADAR (Registro e Rastreamento da 
Atuação dos Intervenientes Aduaneiros).

NOTA: entendendo que sou coope-
rador do Reino e em resposta ao que o 
Senhor fez por mim, estou à disposição 
para levar o meu “Projeto Igreja Legal” 
a qualquer lugar para atender o Brasil 
Batista, sem qualquer custo além de lo-
comoção e acomodação. n
Autor da obra “Cartilha da Igreja Legal”
E-mail: jonatasnascimento@hotmail.com

WhatsApp: (21) 99247-1227

Manoel de Jesus The 
pastor, colaborador de OJB

Três evangelhos relatam Jesus an-
dando sobre o mar. Eles não haviam 
conectado que a multiplicação dos 
pães colocaria Jesus ao lado de Deus, 
que havia derramado pães no deserto, 
ao Seu povo. Jesus completou o que 
pretendia despertar nos corações dos 
apóstolos, ou seja, Ele e Deus estavam 
unidos em um só propósito. Os discí-
pulos ainda não tinham entendido que, 
na pessoa de Jesus, o mesmo Deus 
estava entre eles.

Jesus, após a multiplicação dos pães, 
despediu a multidão, e, após fazê-lo, sobe 
a um monte para orar. Os discípulos esta-
vam em apuros com um vento contrário, 
pois tinham tomado um barco, visando 
atravessar o mar da Galileia, e começaram 
a ter dificuldades, e Jesus se aproxima de-
les andando sobre as águas. Os apóstolos 
O confundem com um fantasma e são 
tomados de medo. Ele os acalma e Pedro 
solicita licença para ir até Jesus andando 
sobre o mar. Após alguns passos, olhando 
para as ondas, sentiu medo e começa a 
afundar, Jesus o socorre, entra no barco 
e o vento contrário amaina.

Será que hoje não tememos com as 
tempestades que nos cercam a cada 
dia? Sem dúvida. Muitos crentes desis-
tem, mudam de Igreja, pastores estão 
sobrecarregados, mas, medidas não são 
tomadas visando melhorar a situação. É 
exatamente para um tempo como este 
que o Senhor agiu desta maneira. Je-
sus é o nosso mirante. Devemos manter 
nossos olhos fixos nEle, caso nos deses-
peremos, Ele julgará a nossa fé. O que 
Jesus disse aos apóstolos chamando-os 
de homens de pequena fé, não repetirá 
a nós hoje?

Poucas vezes na história os crentes 

precisaram de terem a mesma fé dos 
nossos antepassados, que viveram na 
Idade Média. Jesus continua andando 
sobre as turbulências dos dias atuais.

Os apóstolos adoraram a Cristo con-
fessando-O como Filho de Deus, mesma 
confissão do Centurião, quando viu Je-
sus perdoar os que o crucificavam. Que 
coisa gloriosa! Foi a mesma confissão!

Hoje temos tempos de fé, pois Je-
sus está voltando, é isso que a situação 
mundial está nos avisando. Mantenha-
mos nossa fé, pois Ele está andando 
sobre as águas turbulentas de nossos 
dias. n

DICAS DA IGREJA LEGAL

REFLEXÃO
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Celson Vargas 
pastor, colaborador de OJB

“Cantai ao Senhor, todas as terras; 
proclamai a sua salvação, dia após dia”. 
(I Cr 16.23).

O texto é um convite do Senhor, a 
todos os habitantes da Terra, a entoa-
rem cânticos de louvor a Ele. O louvor é 
um ato de enaltecimento, glorificação, 
apologia, Àquele a quem é direcionado. 
Se o louvor é dirigido a Deus, ele tem que 
transmitir o que seja agradável à Sua pu-
reza e santidade. O verdadeiro louvor ao 
Senhor se completa pelas mensagens 
espirituais que transmite, através de seu 
conteúdo verbal, inspirados pelo Espírito 
Santo, revelando Suas grandezas aos 
homens, como veremos a seguir:

No versículo acima enunciado, te-
mos a mensagem que proclama a Sua 
salvação a todos os homens, realizada 
por Jesus, vindo ao mundo, onde, pela 
Sua morte vicária, efetuou a redenção 
eterna para todos que crerem, que o Seu 

sangue tem o poder de purificá-los de 
seus pecados. Isso deve ser cantado 
dia após dia, por nós.

No versículo seguinte a este, diz que 
devemos, através do canto, anunciar a 
todas nações e povos, a Sua glória, ou 
seja, o céu, que é Sua morada e também 
a de Jesus, glorificado por Ele, após Sua 
morte e ressurreição. Essa glorificação 
será também efetuada a todos os que, 
pela fé, se converterem a Jesus para 
serem por Ele salvos. Essa mensagem 
transmite ainda todas as Suas maravi-
lhas. “Anunciai entre as nações a sua 
glória, entre todos os povos as suas 
maravilhas” (I Cr 16.24).

A última mensagem a ser destacada 
fala das grandezas de Deus e de Seu 
poder absoluto. Olhando para a natureza 
e as demais criações do Universo, pelos 
olhos da fé, e não os da razão humana, 
muitas vezes apelativa, para defender 
suas teorias, veremos o anúncio ou re-
velação dessa grandeza e poder: “Os 
céus proclamam a glória de Deus e o 
firmamento anuncia as obras de suas 

mãos. Não há linguagem, nem há pala-
vras, e deles não se ouve nenhum som; 
no entanto, por toda a terra se faz ouvir 
a sua voz, e as suas palavras até aos 
confins do mundo” (Sl 19.1-4).

Nosso canto ao Senhor transmite 

isso: “porque grande é o Senhor e mui 
digno de ser louvado, mais temível 
que todos os deuses” (I Cr 16.25). 
Será que, o que se anda cantando 
nas Igrejas transmitem essa mensa-
gem? n

Jesus... de Nazaré
Olavo Feijó

Cantai ao
Senhor

Cleverson Pereira do Valle 
pastor, colaborador de OJB

A palavra de Deus diz que devemos 
obedecer, aliás, obedecer é melhor do 
que sacrificar. O que Jesus pediu? A Pa-
lavra é clara em Mateus 28.19,20, onde 
temos registrado a Grande Comissão, 
que diz para fazermos discípulos.

Este é o papel de uma Igreja relevan-
te, fazer discípulos. Uma Igreja que leva 
a sério o que Jesus pediu não inventa 
outras coisas para fugir da missão. A 
Igreja relevante faz exatamente o que 
Jesus pediu. Ela tem paixão por Jesus 
e é persistente.

Nada serve como obstáculo para 
a Igreja deixar de obedecer a Cristo. 
Ela procura, todos os dias, comparti-
lhar o amor de Jesus para as pessoas. 
O próprio Jesus, quando esteve aqui 
entre nós, mostrou o que devemos fa-
zer através do Seu exemplo, das Suas 
atitudes.

Jesus procurava ficar no meio da 
multidão, era o seu público-alvo. Pes-
soas perdidas que precisavam ouvir dEle 
as verdades eternas.

Gosto dos evangelhos (Mateus, Mar-
cos, Lucas e João); eles apresentam o 
que Jesus fez na prática. Se você acom-
panha os Evangelhos, pode perceber que 

Jesus curou enfermos, ressuscitou mor-
tos e pregou a Palavra.

Nos capítulos 5, 6 e 7 de Mateus te-
mos ali registrado o Sermão do Monte, 
também conhecido como o Sermão da 
Montanha. São conselhos práticos para 
o nosso dia a dia. Jesus teve compaixão 
das pessoas. Ele amava cada uma delas, 
das crianças aos idosos.

Como Igreja relevante precisamos fa-
zer o que Jesus fez. Precisamos, urgen-
temente, obedecer a Grande Comissão. 
Fazer discípulos é a palavra-chave, como 
Igreja; não temos outra incumbência a 
não ser essa.

Outro dia fiz a leitura de “A Grande 

Comissão”. Livro esclarecedor, que nos 
leva a pensar no que Jesus pediu.

Muitos têm omitido o Evangelho, não 
querem proclamar, não querem falar em 
público. Alguns alegam timidez, outros, 
dão desculpas e não fazem nada para 
o Reino de Deus.

Uma Igreja relevante faz o que Jesus 
pediu, não fica muito tempo dentro das 
quatro paredes, pelo contrário, ela sai às 
ruas e vivem uma vida de testemunho 
que impactam outras pessoas.

Jesus pediu para amarmos uns aos 
outros, para fazermos discípulos, para 
olharmos para o próximo com o olhar 
da compaixão. n

“Disse-lhe Natanael: Pode vir algu-
ma coisa boa de Nazaré? Disse-lhe 
Filipe: Vem, e vê” (Jo 1.46).

O acúmulo de riquezas nunca foi a 
vontade de Deus para os seres huma-
nos. Nem as glórias dos poderosos. 
Nas “Bem Aventuranças”, do Sermão 
do Monte, Jesus declarou: “Felizes 
são os mansos e humildes. Porque 
deles é o Reino dos Céus” (Mt 5.10).

No livro das profecias, do grande 
Isaías, encontramos: “Um Menino nos 
nasceu... Ele receberá todo o poder e 
o governo de toda a Terra” (Isaías 9.6). 
Pois foi na cidade de Belém que Je-
sus, o Salvador prometido pelos pro-
fetas, veio a nascer. E foi em Nazaré 
- outra desprezada cidadezinha - que 

Jesus viveu, até Sua crucificação…
Felizmente, o que nos salva, quan-

do aceitamos o senhorio de Jesus, 
nada tem relação com Sua biogra-
fia terrena. Os “mansos e humildes” 
nunca poderiam ter entrada franca 
nos lugares “santos” do Templo de 
Jerusalém. Porém Jesus, enviado de 
Deus para a nossa salvação eterna, 
porque veio pobre e humilde, sempre 
esteve - e está - ao alcance de quem 
quer que seja. O segredo é a nossa fé. 
A Bíblia nos revela que “Deus amou o 
mundo de tal maneira, que deu o Seu 
Filho único, para que todo aquele que 
Nele crê não se pereça, mas tenha a 
vida eterna” (Jo 3.16).

Uma Igreja relevante
faz o que Jesus pediu

REFLEXÃO

pastor & professor de Psicologia
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José Manuel Monteiro Jr. 
pastor, colaborador de OJB

Gostaria de começar a reflexão citan-
do um texto que retrata o porquê de nos 
reunirmos toda a semana para celebrar 
o nome de Jesus (João 12.32) “E eu, 
quando for levantado da terra, atrairei 
todos a mim mesmo”.

Seu magnetismo, Seu poder de atra-
ção é magnífico. A razão desta atração 
tem a ver com a mensagem que Ele 
anunciava. Não era uma mensagem po-
pular, mas era verdadeira, que refletia 
o coração do nosso Deus. Com o texto 
do Evangelho de Marcos como pano 
de fundo, quero elencar alguns pontos 
para a nossa reflexão. Quais eram os 
tópicos da mensagem propagada por 
Jesus?

Em primeiro lugar, obediência (Lucas 
9.31; Marcos 9.30). Esta passagem assi-
nala um marco. Jesus desceu do monte 
da transfiguração onde estava seguro, 
e dá os primeiros passos rumo a Jeru-
salém onde a cruz lhe aguardava. Ele 
não foge daquilo que o Pai programou 
para Ele. Jesus foi para nós um modelo 
de obediência. Jesus nos ensina que 
a obediência ao Pai Celestial é impor-
tante, mas também como podemos ser 
obedientes.

Vivemos em um mundo onde a so-
ciedade diz que o legal é transgredir. 
O legal é romper com a tradição, com 
os marcos, com as normas. Ser ajusta-
do, “normal” não é o ideal. Enquanto a 
sociedade apregoa que a obediência a 
Deus não deve ser levada a sério, somos 
convocados por Cristo para uma vida de 

obediência, tendo o próprio Cristo como 
modelo.

Em segundo lugar, a Cruz (Marcos 
9.31). Jesus demonstrou resoluta fir-
meza no tocante a Sua morte na cruz. 
Ela é a mais eloquente demonstração 
do Amor de Deus para conosco. Na Cruz 
Jesus me salvou – te salvou. Na Cruz, 
nossos pecados foram castigados. Na 
Cruz, nossa dívida foi cancelada e, agora, 
já não pesa nenhuma condenação para 
nós. John Stott diz: “A Cruz demonstra 
com igual viveza tanto a justiça de Deus 
em julgar o pecado como a sua miseri-
córdia em justificar o pecador”.

Em último lugar, a Ressurreição (Mar-
cos 9.32). A ressurreição de Cristo é o 
maior milagre da história. A cruz sem 
a ressurreição é símbolo de fracasso e 
não de vitória. Se Cristo não tivesse res-

suscitado, Ele não poderia ser Salvador. 
O apóstolo Paulo, ao escrever sua car-
ta aos Coríntios, diz que, se Cristo não 
tivesse ressuscitado, a nossa fé seria 
vã. Nossa pregação não teria sentido, 
pois anunciamos não o Cristo morto, 
mas O que venceu a morte e está vivo 
entre nós.

O que difere o Cristianismo das de-
mais religiões é que o Cristianismo é a 
única religião em que seu idealizador 
ressuscitou. Hernandes Dias Lopes, com 
diáfana clareza diz: “A grande diferença 
entre o Cristianismo e as grandes reli-
giões do mundo é que o túmulo de Jesus 
está vazio. Você pode visitar o túmulo 
de Buda, Confúcio, Maomé, Alan Kardec, 
mas o túmulo de Jesus está vazio. Ele 
venceu a morte. Ele está vivo pelos sé-
culos dos séculos”. n

Marinaldo Lima 
pastor, colaborador de OJB

O Senhor é o meu Pastor e nada me faltará

Socorro na angústia Ele sempre me dará
E também o refúgio nEle posso encontrar.
No perigo, fortaleza, para mim Ele será.
Havendo muitos temores, eu vou sempre confiar.
Os montes se moverão, mas Ele me amparará.
Rugindo as fortes águas, tudo Ele vai dominar.

É assim que Deus atua, posso me aquietar.

O Senhor dos Exércitos comigo sempre estará.

Mesmo que os gentios se embraveçam tenazmente
E os reinos se movam, em Deus creio firmemente.
Uma só palavra Sua e as guerras cessam finalmente.

Para sempre e até mesmo no fim da terra
Arcos serão quebrados e lanças se queimarão.
Será Deus exaltado entre todos os povos;
Todos virão a Ele e pra sempre O adorarão.
O Deus de Jacó é sim o meu refúgio,
Rendo louvores a Ele cheio de gratidão.

E levanto as minhas mãos em sincera adoração.

Nas correntezas de um rio cristalino
A alegria nasce para a cidade de Deus.
Dele vem toda a ajuda pela manhã;
Abalo nenhum haverá para os seus.

Meus olhos contemplam as obras do Senhor
E as desolações que executa em seu furor.

Força e poder tem o Senhor dos Exércitos
Aquieto-me, pois sei que Ele age fielmente.
Levanto-me já ao romper da manhã,
Tendo a certeza do seu cuidado excelente.
As obras do Senhor contemplo todos os dias,
Reconhecendo que tudo Ele faz sabiamente.
Ágape é o seu amor agora e eternamente. n

A mensagem
de Cristo

O Senhor é o
meu pastor e

nada me faltará

REFLEXÃO
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VIDA EM FAMÍLIA

Gosto de pensar sobre as passagens 
de Jesus pelas aldeias e cidades bíblicas 
e traçar um paralelo na área de ministé-
rio com famílias. Betânia foi uma aldeia 
que constantemente Jesus pousava. 
Existem duas aldeias, na Bíblia, com o 
nome de Betânia. Uma fica do outro lado 
do Jordão (João 1.28). A localização 
desta Betânia é incerta, até os dias de 
hoje. Esta Betânia foi o lugar onde João 
Batista pregou e batizava. A Betânia, que 
servirá de reflexão para o texto, fica mui-
to perto de Jerusalém, do outro lado do 
Monte das Oliveiras.

Betânia era a aldeia onde residiam os 
amigos amados de Jesus: Marta, Maria 
e Lázaro. Os textos bíblicos nos mos-
tram que essa Betânia era uma aldeia 
que constantemente Jesus estava pre-
sente e lá ele foi ungido (Marcos 14.3-9). 
Passar por Betânia fazia com que Jesus 

se encontrasse com seus queridos ami-
gos e discípulos Marta, Maria e Láza-
ro. Jorge Maldonado, no seu livro “Até 
nas melhores amigas”, (Editora Vozes) 
chama esses amigos e discípulos de 
Jesus de “três encantadores solteiros”. 
A valorização dada por Jesus a Betânia, 
estando sempre em contato com esses 
três encantadores solteiros, nos faz re-
fletir sobre a importância da Igreja em 
estar com os adultos solteiros.

O mesmo Jesus que passou em 
Caná da Galiléia e ministrou a um casal 
de noivos, que passou em Samaria e 
ministrou a uma mulher frustrada no 
casamento, que passou em Jerusalém 
e ministrou o perdão a uma mulher que 
cometera adultério, é o mesmo Jesus 
que agora está em Betânia para aben-
çoar os adultos solteiros.

A Igreja tem se esquecido de passar 

por Betânia. Ao passar por Betânia, en-
tendemos, como Igreja, que Jesus ama 
profundamente os adultos solteiros. 
Maldonado diz a respeito deles: “Talvez 
tenham escolhido não se casarem para 
melhor servirem ao Senhor e ao Reino de 
Deus, livres das amarras impostas pela 
vida familiar. Em parte alguma são des-
critos como frustrados ou amargurados 
porque eram solteiros. Compreenderam, 
ao que tudo indica, que o celibato é uma 
vocação tão válida quanto o casamen-
to. Eles eram, na realidade, realizados 
como pessoas solteiras, desenvolven-
do suas capacidades ao máximo a ser-
viço de Jesus, sendo testemunhas do 
seu amor e vivendo uma vida atraente 
social, espiritual e intelectualmente”. 
É necessário passar por Betânia, como 
Igreja, para ter esse tipo de compreensão 
para com a pessoa do adulto solteiro.

Esses três encantadores soltei-
ros eram amigos de Jesus. Ministrar 
aos adultos solteiros é mostrar-lhes 
que Jesus quer deles, acima de tudo, 
um relacionamento profundo de ami-
zade e compromisso em segui-lo. 
Passar por Betânia é ser amigo dos adul-
tos solteiros, é compreender seu jeito 
de ser (Marta era ativa, Maria era con-
templativa). É capacitá-los para serem 
testemunhas do poder de Deus em suas 
vidas, tal como Lázaro foi.

Que nunca, como Igreja, deixemos de 
passar por Betânia. n

Gilson Bifano 
Diretor do Ministério OIKOS. 

Conferencista e escritor na área de família.
Siga-o no instagram: @gilsonbifano

Contato: oikos@ministeriooikos. org.br

Wanderson Miranda de Almeida 
colaborador de OJB

Não sei você, no entanto, eu não gos-
to nada de ver ingratidão. Há pessoas 
que não sabem ser gratas. Parecem 
achar que tudo e todos devem viver para 
elas, sendo assim, nunca agradecem.

Penso que sempre devemos ser gra-
tos às pessoas que fazem algo por nós. 
Não importa se é um favor pequeno ou 
grande. Aliás, como seria medido se o 
favor é grande ou pequeno?

Bem, apesar de ter começado o texto 
falando sobre gratidão a pessoas, quero 
pensar no quanto as pessoas são ingratas 
a Deus. Sei que você concorda comigo.

Vou falar sobre mim. Será que exis-

tem coisas na minha vida das quais eu 
queria me livrar? Será que eu tenho al-
gum problema que tem me atrapalhado 
um pouco? Será que eu tenho alguma 
enfermidade que eu não queria ter? Será 
que tomo algum remédio? A todas es-
sas perguntas e a tantas outras que se 
referem a problemas eu respondo: SIM! 
Isso já é o suficiente para as pessoas 
viverem reclamando, serem ingratas, 
afinal quem vai ter gratidão no coração 
se existem essas dificuldades das quais 
falei? – elas pensam assim. Mas não é 
assim que devemos pensar.

É preciso mudar o foco. Sim, isso 
mesmo. Todas as vezes que eu foco 
nos problemas não terei nada a agrade-
cer. A tendência é que eu fique ansioso, 

chateado, aborrecido, deprimido... só 
coisas ruins. Porém, se eu focar nas coi-
sas boas que acontecem na minha vida, 
terei muito a agradecer. Por exemplo: 
tenho uma família, tenho emprego, tenho 
saúde (mesmo tendo um problema de 
saúde, é apenas um problema), tenho 
amigos. Será que já não é o bastante 
para eu agradecer? Claro que sim!

Mas você pode dizer: “Wanderson, eu 
não tenho emprego, como serei grato?”. 
Você não tem emprego, mas se ainda 
estiver sob os cuidados dos pais, não 
há problema. “Mas Wanderson, eu já sou 
casado e tenho uma família para susten-
tar”. Nesse caso, agradeça a Deus por 
ter saúde e por poder procurar um em-
prego. Agradeça porque, mesmo desem-

pregado, você ainda está vivo. Agradeça 
a Deus porque você ouve, fala, enxerga, 
sente o cheiro das coisas a sua volta, 
anda... Lembra-se disso? Sempre tere-
mos motivos para agradecer. E se você é 
servo do Senhor, busque o Reino dEle em 
primeiro lugar e Ele lhe dará o que você 
precisa, Ele cuidará de você, é o que diz a 
Bíblia. Agradeça a Deus por isso, e pode 
agradecer antes de acontecer.

Além disso, é bom lembrar que a Ciên-
cia já comprovou que ser agradecido faz 
bem à saúde. Quer ter saúde? Aprenda 
a ser grato. “Em tudo dai graças, porque 
esta é a vontade de Deus em Cristo Je-
sus para convosco” (1 Tessalonicenses 
5:18). Se é a vontade de Deus, só posso 
lhe dizer o seguinte: Não seja ingrato! n

Sua Igreja passa por Betânia?

Não seja 
ingrato!

REFLEXÃO
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 Expansão missionária no Piauí 
gera cada vez mais discípulos

Foram dias de festa na terra e no céu, 
pelos acontecimentos em diversos pro-
jetos de plantação de Igreja no estado 
do Piauí. Em viagem, o gerente Executivo 
de Expansão Missionária, pastor Samuel 
Moutta, presenciou momentos impor-
tantes da multiplicação de discípulos 
na região e relatou um pouco dessas 
experiências da graça de Deus.

Começando na manhã de terça-feira, 
19 de novembro, em Cajueiro da Praia, 
no interior do Piauí, pastor Samuel Mout-
ta visitou o trabalho do missionário em 
formação, pastor Bertrand de Araújo de 
Sousa.

O jovem pastor concluiu seu curso, 
foi consagrado ao ministério, passou 
pelo concílio, foi ordenado pastor Batis-
ta, está plantando uma Igreja relevante 
na região e multiplicando discípulos para 
glória de Deus, como provam estes três 
irmãos que desceram às águas.

E ainda na terça-feira, 19 de novem-
bro, seguindo sua viagem, o gerente 
Executivo de Expansão Missionária 
presenciou os batismos de mais sete 
irmãos para glória de Deus. Desta vez, 
onde atuam o casal pastor Donizete Xa-
vier e Larysse Oliveira.

Eles foram missionários em forma-
ção e hoje são efetivos, líderes de polo 
e têm realizado um trabalho importante 
em Joca Marques-PI.

Já na quarta-feira, 20 de novembro, 
foi de grande festa pela multiplicação 
de Igrejas em Regeneração-PI. O local é 
o campo missionário de Pedro e Rejane 
Andrade, que se formaram missionários 

efetivos e plantaram a Segunda Igreja 
Batista em Regeneração.

A festa se deu pelo concílio que ren-
deu a aprovação da organização desta 
Igreja e ainda pela consagração do ago-
ra pastor Pedro, também aprovado em 
concílio.

A Segunda Igreja Batista em Regene-

ração-PI foi organizada com 32 membros, 
sede própria e já possui duas frentes 
missionárias. E isso é fruto do esforço 
destes guerreiros, mas também do seu 
envolvimento com a obra missionária!

“É uma alegria imensa presenciar to-
dos esses momentos especiais. Deus 
tem usado esses guerreiros missioná-

rios, que tem se colocado disponíveis 
nas mãos dEle”, disse pastor Samuel 
Moutta. “Terminamos mais um ano, cada 
vez mais esperançosos do que está por 
vir. Deus está multiplicando discípulos 
e quer usar cada um de nós”, conclui.

Faça parte você também: https://mis-
soesnacionais.org.br/envolva-se-doe/ n

MISSÕES NACIONAIS

Batismo de três novos irmãos em Cajueiro da Praia (PI) Sete novos irmãos desceram às águas em Joca Marques (PI)

Concílio da Segunda Igreja Batista em Regeneração (PI) foi 
aprovado

Pastor Samuel Moutta celebrou com os missionários 
pastor Pedro e Rejane Andrade a organização da igreja e 
consagração do pastor
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 União Feminina Missionária Batista do 
Seridó - RN realiza segunda edição de Congresso
Feminilidade bíblica foi o tema central da conferência.

 Santidade é o tema do Congresso da União 
Missionária de Homens Batistas do Ceará
Programação foi realizada na região metropolitana de Fortaleza.

Diretoria da União Feminina Batista do 
Seridó - RN

O 2°Congresso da União Feminina 
Missionária Batista do Seridó-RN acon-
teceu na cidade de Carnaúba dos Dan-
tas-RN, no dia 05 de outubro de 2019, 
durante todo o dia com o tema “Resga-
tando a Feminilidade Bíblica”.

Contamos com a participação de 
100 mulheres, de 10 Igrejas do Seridó 
e o apoio de 31 irmãos entre homens 
e jovens.

Foi um momento de muito aprendi-
zado, onde as preletoras, irmã Jacileia 

Ribeiro, da Primeira Igreja Batista em Pa-
relhas-RN, irmã Andrea Lobo, da Primeira 
Igreja Batista em Caicó-RN, e irmã Ana 
Claudia, da  IBP, em Currais Novos-RN, 
nos abençoaram com oficinas maravi-
lhosas. Durante a noite encerramos com 
uma mensagem proferida pelo pastor 
Silvio José Feliciano dos Prazeres, da  
Primeira Igreja Batista em Caicó-RN.

Louvamos ao Senhor por tão grande 
Graça derramada sobre cada uma neste 
dia que Ele preparou para nós e saímos 
daquele lugar desafiadas a desempe-
nhar nosso papel, que é o de glorificar a 
Deus através da nossa feminilidade. n

José Gois 
presidente da União Missionária de 
Homens Batistas do Ceará

Primeira Igreja Batista de Alto Alegre, 
em Horizonte, no estado do Ceará, rece-
beu o Congresso da União Missionária de 
Homens Batistas do Ceará (UMHB - CE), 
no feriado de 02 de novembro. O tema 
escolhido para a celebração foi “Sede san-
tos porque eu sou santo”, com divisa em I 
Pedro 1.15-16: “Mas, como é santo aquele 
que vos chamou, sede vós também san-
tos em toda a vossa maneira de viver; Por-
quanto está escrito: Sede santos, porque 
eu sou santo”. Durante a celebração foi 
levantada uma oferta para o Seminário 
Teológico Batista Cearense (STBC).

Para a ministração da Palavra, a 
União Missionária de Homens Batistas 
do Ceará escolheu o seminarista irmão 
Góis, presidente da União Missionária de 
Homens Batistas do Ceará (UMHB - CE), 
e o pastor Hélio Moraes de Medeiros, 
presidente da Primeira Igreja Batista de 
Alto Alegre, em Horizonte  - CE.

O Congresso teve a presença de ir-
mãos das seguintes Igrejas: Igreja Batista 
Vida Nova; Primeira Igreja Batista de Alto 
Alegre; Primeira Igreja Batista Maracanaú; 
Igreja Batista Moriá; Igreja Batista em 
Monte Castelo; Primeira Igreja Batista 
em São Miguel, no município de Caucaia, 
e Primeira Igreja Batista em Pacajus. n

NOTÍCIAS DO BRASIL BATISTA

Evento teve a participação de 100 mulheres

Programação teve a presença de líderes denominacionais, como o pastor 
Pármenas Coelho, executivo da Convenção Batista Cearense

Diversas Igrejas foram representadas no Congresso de Homens Batistas do Ceará
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 Reflexão e aprendizado marcam o 
Congresso da Juventude Batista do Acre
Participantes tiveram capacitação em diversos segmentos.

 Igreja Batista Memorial de Olinda - PE 
agradece a Deus pela Força dos jovens no Reino
Semana da Mocidade completou 50 anos.

Louise Velten 
primeira-secretária da Juventude Batista 
do Acre

Sediado na Igreja Batista Getsêmani 
e na Igreja Batista em Vila Ivonete, am-
bas em Rio Branco, capital do Acre, a 
Juventude Batista do Acre (JUBACRE) 
realizou, nos dias 25 e 26 de outubro, 

o congresso “Influencie”. O evento teve 
como preletor o Amnom Lopes, coorde-
nador Executivo da Juventude Batista 
Brasileira (JBB). No louvor, tivemos a 
participação da Igreja Batista Getsêma-
ni, uma das Igrejas anfitriãs.

O congresso abordou temas como 
evangelismo pessoal, com o Lucas Nas-
cimento; namoro cristão, através do ca-

sal Rafael e Louise Velten; intervenções 
urbanas, oficina ministrada por Angela 
Arruda; e louvor e adoração, com Itamar 
Souza.

Houve conversões a Cristo e pessoas 
que entenderam o chamado de Deus 
para cuidar de vidas. O congresso In-
fluencie foi um momento de bastante 
reflexão e aprendizado para os jovens 

participantes; cremos que muitas vidas 
foram edificadas. Ano que vem, com a 
direção de Deus, realizaremos mais um 
Congresso Influencie. n

Bárbara Leonor 
Comissão de Comunicação e Marketing da 
Igreja Batista Memorial de Olinda - PE

A Semana da Mocidade (SEMOC) da 
Igreja Batista Memorial de Olinda - PE 
(IBMOL) completou, no mês de outubro, 
50 anos, e durante os dias 23 a 27 de ou-
tubro, com o tema “Anunciando o Reino 
de geração em geração”, foram reali-
zados conferências, estudos e cultos 
onde a juventude aprendeu mais sobre 
o chamado de anunciar o Reino.

A necessidade de impactar a gera-
ção atual com a Palavra de Deus é algo 
urgente; incontáveis vidas têm se perdi-
do e os cristãos foram chamados para 
anunciar o Reino. Jesus, quando apare-
ceu aos discípulos, após a ressurreição, 
os deu uma ordenança: “ide por todo o 
mundo e fazei discípulos”, essa mesma 
ordem é válida para hoje. Durante a SE-
MOC, cada estudo foi realizado dentro 
de uma temática com o objetivo de con-
frontar e entender o chamado dado aos 

cristãos, a juventude pôde compreender 
a necessidade de se manter contínua na 
intimidade com Deus, que sem um rela-
cionamento verdadeiro com o Senhor 
não é possível anunciar o Reino com 
totalidade; a proclamação do Evangelho 
é o entendimento que Deus transforma 
vidas; anunciar é uma demonstração de 
amor para com o próximo e de gratidão 
para com Deus.

A SEMOC contou com a participa-
ção de palestrantes convidados como 
a pastora Suzana Bezerra, da Primeira 
Igreja Batista de Salgadinho-PE, Hávila, 
da JOCUM Recife e Caio Souza (Casa do 
Pai), além dos pastores Eminadabe Dias 
e Josias Chagas e da educadora religio-
sa Elcineide Melo, todos da IBMOL. Na 
conferência, o Ministério Atitude (PIB 
Salgadinho) trouxe uma mensagem em 

forma de peça teatral retratando que 
muitos jovens, mesmo dentro da Igreja, 
têm se perdido e caído no mundo.

O clamor da IBMOL é que através do 
que foi ensinado durante a SEMOC a 
juventude possa compreender e viver o 
chamado de Jesus em sua totalidade e 
apregoar o Reino de Deus, que através 
dos jovens Batistas mais pessoas pos-
sam se render aos pés de Jesus. n

NOTÍCIAS DO BRASIL BATISTA

Jovens se converteram e outros entenderam seu chamado durante o Congresso

Foram realizados conferências, estudos e cultos onde a juventude aprendeu mais sobre o chamado de anunciar o Reino
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 Acampamento Estadual das Mensageiras 
do Rei reúne mais de 400 participantes
“Cantarei a história” foi o tema escolhido para a celebração deste ano.

 Batistas do Tocantins participam 
de Conferência Missionária
Mensagens e testemunhos impactaram os participantes.

Ilimani Rodrigues e Kátia Brito 
jornalistas da Convenção Batista Mineira

5, 18, 30 e 70: estes números repre-
sentam algumas das faixas etárias pre-
sentes no último Acampamento Esta-
dual das Mensageiras do Rei, realizado 
entre os dias 01 e 03 de novembro, na 
Pousada do Rei, em Sarzedo-MG. O tema 
desenvolvido nas palestras foi “Cantarei 
a história”, demonstrando a importância 
de se transmitir, de geração em geração, 
a própria história e também das Mensa-
geiras do Rei. “Esta união de gerações 
é muito positiva, pois permite a troca 
de experiências que colaborarão para 
a vida de cada participante, bem como 
para a história das Mensageiras do Rei 
no Estado, para dar continuidade ao pre-
sente e para se sonhar o futuro deste 
trabalho”, disse a diretora-executiva da 
União Feminina Missionária Batista Mi-
neira, Elvira Rangel.

O foco das preleções foi justamente 
a importância da história e como cons-
truí-la de forma saudável. A psicóloga 
e palestrante, Beatriz Braga, tratou na 
sua palestra sobre as escolhas e suas 
consequências e a necessidade de auto-
conhecimento, dentro dos temas: femi-
nismo, empoderamento e faculdade. Já 
o pastor Luciano Azevedo de Souza, da 

Igreja Batista do Barro Preto-MG, abor-
dou sobre o uso das tecnologias “que 
podem manchar a história, se utilizada 
da maneira incorreta ou colaborar com 
essa construção, para que no futuro, 
quando compartilharem suas histórias 
com outras pessoas, sintam orgulho do 
que viveram”, contou Luciano. Já Maria-
na Secon, também preletora, trabalhou 
o tema de prevenção do abuso sexual a 
partir de transmissão das informações 
corretas às meninas “É imprescindível 
e urgente que nossas crianças sejam 
instruídas com clareza, verdade e amor. 
Falar sobre abuso infantil não é, nem de 
longe, expor. É instruir para proteger”, 
destacou.

Um momento diferente e que cola-
borou muito para fortalecer as líderes 
em todo estado foi uma palestra com 
a irmã Iracy de Freitas Araújo que mi-

nistrou uma palavra de automotivação 
a toda liderança. “este momento é fun-
damental para que as líderes troquem 
experiências, pois o que ouvem levam 
para suas Igrejas, praticam e colabo-
ram para fortalecer as Mensageiras e 
alcançar outras para Cristo”, conta Iracy 
de Freitas. Para Liziane Cristina Leite 
Itabirano, da Primeira Igreja Batista em 
Eldorado, em Contagem-MG, e líder das 
MR este tempo com a irmã Iracy foi “sen-
sacional para a minha vida! Este contato 
com as líderes me ajudou a perceber 
que passamos pelas mesmas vitórias 
e problemas e que não estou sozinha 
neste chamado”, compartilhou.

Para Andrea Pandini, líder Estadual 
das MR, sua motivação em promover 
este evento está justamente em perpe-
tuar a bela história das Mensageiras do 
Rei e auxiliar cada menina, moça e mu-

lher a fazer parte dessa história por meio 
de suas próprias vidas. “Minha maior 
motivação é oferecer, as Mensageiras 
do Rei a oportunidade de conhecer mais 
sobre o trabalho de Missões no Brasil 
e no mundo, sobre assuntos atuais e 
pertinentes a idade delas e fortalecer os 
laços de amizades e criar oportunidades 
de fazer novas amizades, contribuindo, 
desta forma para que a vida de cada 
uma seja especial e marcante”, destaca 
Andrea.

Cooperando com o Reino
Um desafio proposto foi o de an-

gariar alimentos a serem doados para 
a Cristolândia Feminina de Governa-
dor Valadares-MG Todas as meninas 
e líderes ouviram o chamado e juntas 
conseguiram alcançar 370 quilos de 
alimentos. n

Erivaldo Pereira Maia 
pastor, presidente do Polo Batista Norte da 
Regional Administrativa Metropolitana da 
Convenção Batista do Tocantins

A Primeira Conferência Missionária 
do Polo Batista Norte, da Regional Ad-
ministrativa Metropolitana (REAM), da 
Convenção Batista do Tocantins (CBT), 
foi uma bênção. Realizada nos dias 02 e 
03 de novembro, na Igreja Batista Canaã, 
em Miracema - TO, impactou os presen-
tes através de mensagens e testemunhos 
proferidos pelos nossos preletores, mis-
sionários e missionárias da Junta de Mis-
sões Nacionais (JMN) da nossa região.

Em primeiro lugar nossa gratidão a 
Deus por ter permitido que realizássemos 
tão grande obra. Agradecemos nossos que-
ridos missionários, os pastores Guenther 
Carlos, Claudio Viana, Mário Luiz, Werner 

Seitz. As missionárias, dona Wanda Krieger, 
Renilva Viana, Regiane Seitz por ter nos 
abençoado com mensagens edificantes.

Agradecemos também aos pasto-
res de Miracema: José Sandro, Assis 
Barbosa e Marcos Bruno pela parceria 
e unidade neste projeto. Louvo a Deus 

pela vida do pastor Tiago Alves Filho, 
a REAM, pela cooperação. Nossa gra-
tidão aos pastores Josimar Rodrigues 
e  Francisco Holanda pelo apoio nesta 
conferência maravilhosa.

Obrigado a todos os pastores, missio-
nárias, Igrejas, irmã(o)s que participaram 

conosco deste momento marcante. Que 
o Senhor Deus continue abençoando e 
sustentando a todos. Creio que esta foi 
apenas a primeira de muitas outras que 
realizaremos nos próximos anos. A Deus 
toda honra, glória, louvor e adoração. 
Em Cristo, nosso Senhor e Salvador. n

NOTÍCIAS DO BRASIL BATISTA

Encontro de gerações foi um dos pontos marcantes do Acampamento

Conferência foi realizada pela  Regional Administrativa Metropolitana da Convenção Batista do Tocantins
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Os Acampamentos de Promotores Vo-
luntários de Missões Mundiais 2020 estão 
com datas marcadas em diversas regiões 
do Brasil. Essa é uma oportunidade para o 
promotor voluntário conhecer mais sobre 
a campanha anual de Missões Mundiais, 
ouvir testemunhos e estar em comunhão 
com outros irmãos em Cristo.

Para iniciar o ano com muita alegria, 
o primeiro acampamento será já em ja-
neiro. Confira as datas dos eventos já 
agendados e inscreva-se:

BAURU-SP
De 31 de janeiro a 02 de fevereiro;
RIO DE JANEIRO
De 7 a 9 de fevereiro;
PERNAMBUCO
De 7 a 9 de fevereiro;
ESPÍRITO SANTO
De 7 a 9 de fevereiro;
SUMARÉ-SP
De 7 a 9 de fevereiro;
VALE DO RIBEIRA-SP
De 7 a 9 de fevereiro;

SUL DO BRASIL
De 14 a 16 de fevereiro de 2020

Não perca a chance de viver um mo-
mento de muito aprendizado, amizade 
e conhecimento da obra missionária 
mundial.

“Eu tive a oportunidade de conhecer 
o acampamento de promotores do qual 
eu só ouvia falar. E foi uma experiên-
cia incrível! Foram dias abençoados, de 
confirmação de muitas coisas e acho 

que principalmente desse desejo de 
mobilizar a Igreja para se envolver ver-
dadeiramente com missões”, declara 
Melina Pereira, membro da Primeira 
Igreja Batista de Madureira, no Rio de 
Janeiro-RJ.

Para mais informações, entre em 
contato com o missionário mobilizador 
da sua região (www.missoesmundiais.
com.br/mobilize ou escreva para pro-
mocao@jmm.org.br n

Ana Costa 
missionária de Missões Mundiais em 
Moçambique

Recentemente tive a visita inespe-
rada de duas mamães: Isabel e Zefa. 
Convidei-as para entrar e tomar um chá 
enquanto conversávamos. Querendo 
saber mais da necessidade das mu-
lheres da Igreja, perguntei a Isabel, que 
parecia bem experiente, o que ela gos-
taria de aprender, conhecer ou fazer. 
Ela olhou para mim e disse que gostaria 
de conhecer mais a Deus e a relação que 
Ele tem com elas. Fiquei sem palavras. 
Ela poderia pedir qualquer coisa, aulas 
de português, aulas de inglês, aprender 
a costurar, artesanato. Mas ela escolheu 
conhecer mais a Deus.

E a conversa não parou por aí. Isabel 
me disse que antes era muçulmana e 
envolvida com feitiçaria também e, em 
meio aos seus “trabalhos”, ela sempre 
perguntava onde estava Deus. “Deus, 
onde posso te encontrar? Apareça pra 
mim”, dizia.

Até que um dia Deus apareceu para 
ela e a encaminhou a uma Igreja cristã 
e disse-lhe: “Aqui você me encontrará e 
saberá mais sobre mim. Então, ela deu 
tchau aos muçulmanos (palavras dela) 

e começou a seguir o Deus real, o Deus 
grande, o Deus verdadeiro. E em Deus ela 
encontrou a vida, Jesus Cristo. Nunca 
mais ela entrou em uma mesquita e nem 
se envolveu com trabalhos de feitiçaria. 
Porém, a Igreja Batista da cidade, estava 
passando por uma situação difícil. Du-
rante três anos, ela frequentou o templo 
com duas mulheres e ninguém mais. O 
pastor tinha morrido e os membros se 
afastaram. No entanto, ela nunca deixou 
de seguir a Cristo. Ela dizia, ‘o Senhor 
não desistiu de mim. Por que eu desisti-
ria de sua igreja?”’. Sempre orando para 
que o Senhor enviasse um pastor e mais 
irmãos para que lhe ensinasse a Palavra 

e, assim, seus olhos fossem abertos 
definitivamente e ela pudesse entender 
as Escrituras de forma profunda.

O Senhor ouviu a oração de dona Isa-
bel. Enviou um pastor moçambicano no 
ano passado e também nos enviou. Che-
gamos há 1 mês também para apoiar a 
Igreja. Dona Isabel está feliz, já está par-
ticipando da Escola Bíblica Dominical e 
neste mês foi batizada. Começamos um 
grupo de estudo bíblico só para mulhe-
res, a fim de conhecermos mais a Deus.

Dona Isabel foi uma das oito pes-
soas batizadas, neste mês de novembro, 
na Igreja Batista em Lichinga, a única 
Igreja da cidade e que há sete anos não 

celebrava a Ceia do Senhor. Todos os 
novos irmãos em Cristo receberam Bí-
blias e certificados de batismo. Tudo 
isso graças a sua oração e contribuição. 
Pessoas que nunca tinham recebido 
uma Bíblia saíram pulando de alegria. 
E você, se tivesse a oportunidade de 
dona Isabel de pedir qualquer coisa, 
será que você pediria mais de Deus? n

 Missões Mundiais abre inscrições para 
Acampamentos de Promotores Voluntários 2020

 Conhecendo mais de Deus

MISSÕES MUNDIAIS
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 Projeto Pés no Arado, da JBB, desperta 
jovens Batista no Norte de Rondônia
JUBANORTE criou o Projeto Amor que Reina.

 Município de Tanque D’Arca - AL recebe 
Trans Social da Convenção Batista Alagoana
Projeto trabalhou nas áreas de evangelismo e social.

Saulo Sampaio Macedo 
membro da Igreja Batista dos Milagres - 
RO, presidente da Juventude Batista do 
Norte de Rondônia

Em Janeiro de 2019, Rondônia teve a 
oportunidade de receber o “Pés no Ara-
do” projeto da Juventude Batista Brasi-
leira. E após presenciarmos a ação do 
Senhor em nosso meio, com a realização 
deste decidimos, como Juventude, nos 
mobilizarmos a levar todo aquele Amor 
que recebemos de jovens de diversas 
partes do país.

Finalmente, lançamos o Projeto Mis-
sionário da Juventude Batista do Norte 
de Rondônia denominado “Amor que Rei-
na”, com a finalidade de proporcionar 
aos jovens a vivência em tempo integral 
do amor pelo Reino. O Amor que Reina 
será realizado em 4 (quatro) Igrejas de 
comunidades carentes localizadas em 
regiões diversas do Norte do Estado de 
Rondônia, entre estas a Ponta do Abunã 
e o Vale do Guaporé. Regiões essas re-
conhecidas pela carência e necessidade 

de pregação da palavra de Deus.
No mês de setembro de 2019, fora 

realizado um protótipo, buscando simu-
lar o que almejamos realizar no Projeto 
Missionário Amor que Reina. A ação foi 
realizada no distrito de Jaci-Paraná a 
90 Km de Porto Velho-RO Foram três 
dias intensos de muito trabalho, evan-
gelização, visitas, trabalho infantil e com 
adultos; ficou a certeza de muito amor 
dispensado a todos aqueles que ali es-
tiveram conosco naqueles dias.

Glórias a Deus por aqueles que foram 
evangelizados,  cada criança abraçada 
e jovem missionário que se disponibili-
zou naqueles dias para fazer a obra do 
Senhor.

Será assim com a realização da Obra 
do Senhor em tempo integral durante 
o Projeto Missionário Amor que Rei-
na. Esta Juventude buscará despertar 
mais vocacionados para o cumprimen-
to do Ide da Grande Comissão. Nossa 
perspectiva, com o Projeto Missionário 

Amor que Reina, é tornar todos os jovens 
Batistas de Rondônia conscientes do 
chamado ministerial, da sua relevância 
para o Reino e dispostos a cooperar para 
o fortalecimento de nossas Igrejas. n

Projeto Missionário Amor que Reina. 
Realização: 11 a 16/12/2019 

sítio eletrônico: jubanortero.com 
Instagram: @jubanorterondonia 

Contato para apoio, oferta e informa-
ções: (69) 99607-7805

Extraído do site da Convenção Batista 
Alagoana

Nos dias 18, 19 e 20 de outubro, na 
cidade de Tanque D’Arca-AL, foi realiza-
da a Trans Social, um trabalho grandioso 
de evangelismo com Ação Social, onde 
voluntários dedicam seu tempo, trabalho 
e recursos para a realização desta obra 
transformadora na vida das pessoas da 
localidade.

O trabalho social constou com 54 
atendimentos médicos, 79 atendimen-
tos odontológicos, nove atendimentos 
nutricionais, sete atendimentos psico-
lógicos, 72 cortes de cabelos e  quatro 
atendimentos jurídicos.

Nos trabalhos de evangelização fo-
ram agendados 12 estudos bíblicos, 17 
visitas para o pastor, 76 crianças alcan-
çadas, 16 decisões, três reconciliações 
com a participação de 104 missionários 
voluntários e 32 Igrejas representadas.

Pastor Djalma Inoue, auxiliar da Ge-
rência de Missões da Convenção Batista 

Alagoana (CBAL), esteve presente no 
sábado, pela manhã, na abertura dos 
trabalhos, e compareceu junto com o 
pastor Tito na obra de construção da 
Igreja Batista em Tanque D’Arca-AL.

Ficamos felizes pelo avanço da 
obra na Igreja e pelo avanço da obra 
missionária neste município. Que Deus 
continue a iluminar a mente e o cora-
ção de nosso missionário Helder, que 

está à frente desta Congregação, e do 
líder da Trans Social, irmão Edgar, que 
tem feito um trabalho de excelência 
com esta grande equipe de voluntários 
que se doam para o trabalho missio-
nário.

Mais uma vez, o Evangelho é pregado 
e a glória de Deus é demonstrada para 
o povo de Tanque D’Arca-AL agora, atra-
vés da Trans Social, um trabalho lindo 

de evangelização dirigido pelo nosso 
querido irmão Edgar e por uma grande 
equipe de voluntários que tem levado 
o amor de Deus de casa em casa e de 
porta em porta.

Louvamos a Deus por este despren-
dimento de cada um dos irmãos e ami-
gos que se despuseram a estar reuni-
dos com um só propósito, levar amor, 
dignidade e salvação a este povo. Pa-
rafraseando Isaías podemos declarar: 
Quão formosos são, sobre a cidade de 
Tanque D’Arca, os pés dos que anunciam 
as boas novas, que faz ouvir a paz, dos 
que anunciam o bem, que faz ouvir a 
salvação, dos que dizem a Tanque D’Ar-
ca: o teu Deus Reina! Tanque D’Arca eis 
a vós dos teus atalaias! Eles alçam a 
voz, juntamente exultam ao Deus da sua 
Salvação.

Louvamos a Deus pela vida de cada 
um dos participantes e Igrejas que com-
preenderam o chamado do Senhor e têm 
se dedicado a esta obra de amor ao pró-
ximo. n

NOTÍCIAS DO BRASIL BATISTA

Evangelismo e gincana infantil na cidade de Ji-Paraná-RO

104 missionários se mobilizaram para participar da Trans Social
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 Mais de 200 mulheres participam do 
Acampamento Estadual de MCM no Espírito Santo
Caravanas de todo o estado chegaram ao Acampamento Batista Capixaba.

 Alunos do Seminário do Sul 
vivem fim de semana especial
Formatura no curso de Teologia e apresentações do Coro da Colina foram os destaques.

Noemi Borges 
presidente da União Feminina Missionária 
Batista do Estado do Espírito Santo

De 08 a 10 de novembro, a União Fe-
minina Missionária Batista do Estado 
do Espírito Santo (UFMBEES) realizou o 
Acampamento das Mulheres Cristãs em 
Missão do Estado do Espírito Santo, no 
Acampamento Batista Capixaba, em Via-
na - ES. Foram mais de 235 participan-
tes, vindas de todo estado. Caravanas 
que viajaram por mais de oito horas na 
estrada, como as 11 irmãs da Primeira 
Igreja Batista de Montanha, norte do Es-
pírito Santo.

A preletora oficial veio do Rio de Ja-
neiro. Doutora Mirian Ribeiro, psicóloga 
e educadora Cristã é esposa do pastor 
Walter Júnior, presidente da Convenção 
Batista Carioca (CBC). Ela comparti-
lhou o tema de seu livro relançado pela 
União Feminina Missionária Batista do 
Brasil (UFMBB) em Natal-RN, durante a 
99a Assembleia da Convenção Batista 

Brasileira (CBB). O livro “Mulheres tem 
medo de quê?” já foi esgotado na sua 1° 
edição e foi reeditado. Este tema tam-
bém foi capa da revista “Visão Missio-
nária” do segundo trimestre de 2019.

Foram momentos marcantes onde 
Deus ministrou aos nossos corações. 
Louvamos a Deus pela coordenadora Es-
tadual de MCM, Elisandra Coelho Lima, e 
toda equipe que preparou cada detalhe. 
Agradecemos a Deus o empenho e parti-

cipação de toda Diretoria da UFMBEES, 
desde a presidente Emérita, Luiza Wal-
nete Santos Cintra, a presidente, Noemi 
Nantes Borges; a primeira vice-presiden-
te, Ormir Batista Gonçalves; a segunda 
vice- presidente, Derly Nunes Pereira; 
a primeira-secretária, Maria Margarida 
Lopes Julião Daltio; e a segunda secre-
tária, Renata Ribeiro Pinto de Oliveira. 
Bem como cada um dos voluntários do 
louvor, da cozinha (que foram irmãos da 

Igreja Batista do IBIS, em Vila Velha-ES) e 
os facilitadores das dinâmicas de grupo.

“A Deus toda honra e glória pela gran-
de obra que Ele mesmo começou no 
nosso meio! Gratidão é o sentimento 
por estar à frente da UFMBEES neste 
tempo e participar dessa obra e do que 
Deus está fazendo” relatou Noemi Nan-
tes Borges, presidente da União Femi-
nina Missionária Batista do Estado do 
Espírito Santo. n

“Grandes coisas fez o Senhor por 
nós, pelas quais estamos alegres” (Sl 
126.3).

No sábado, 09 de novembro, a Ca-
pela do Seminário do Sul registrou 
mais um momento especial. Alunos 
das turmas 2015.1 e 2015.2 do curso 
de Bacharel em Teologia celebraram 
sua formatura, em uma noite de grati-
dão a Deus. Parabéns aos formandos 
da turma Professora Cíntia Ândria Gra-
nato: Anderson Rodrigues Possebon, 
Danny Reis, Dian Henriques Rangel, 
Felipe de Oliveira Marins, Filipe Cama-
ra Miranda da Silva, Igor Cutis Pereira 
Furtado, Jaison de Oliveira Santos, 
João Augusto Carneiro Araújo, Marlon 
Mendes Meira, Pablo Vieira Guedes, 
Thiago Pereira dos Santos Marcelino, 
Vitor Viana Rezende e Wallace Thimo-
teo da Silva.

“A Teologia existe para que lembre-
mos as pessoas que Deus existe. É para 
os ouvintes do Evangelho que fazemos 

Teologia. E é para eles que tentamos 
responder a angústia da fé”, disse em 
sua mensagem o professor convidado, 
pastor Carlos Cesar Novaes. No even-
to, ocorreu ainda, o discurso da turma 
com o formando Marlon Mendes e o 
juramento solene com o formando João 
Augusto.

O Seminário do Sul acredita que 
estes formandos serão referências no 

exercício da sua vocação, líderes de ex-
celência para glória de Deus e que darão 
respostas aos questionamentos sociais 
como uma vida baseada na Palavra. O 
desejo é viver mais momentos como 
esse.

Ainda no sábado, o Coro Colina, sob 
a regência da maestrina Rosângela 
Sant’Anna, também coordenadora do 
Curso de Licenciatura em Música, par-

ticipou do 3º Canta Terê, um encontro 
com a participação de mais de 70 corais. 
E no domingo, os coristas, realizaram 
uma apresentação no culto matutino 
da Primeira Igreja Batista em Teresó-
polis-RJ.

Louvamos a Deus pelo final de semana 
tão especial! Seja aluno do Seminário do 
Sul, acesse nosso site e tenha mais infor-
mações: www.seminariodosul.com.br n

NOTÍCIAS DO BRASIL BATISTA

Equipe da cozinha foi formada por voluntários da Igreja 
Batista do IBES, em  Vila Velha - ES

Foto oficial

Coro Colina em Teresópolis - RJ Formandos do Curso de Teologia
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Está escrito
Juvenal Netto 
colaborador de OJB

A escrita é uma das formas de comu-
nicação mais eficientes que existem. É 
através dela que conhecimentos milena-
res chegaram até os nossos dias. Mas, 
nem tudo o que foi registrado desde os 
primórdios até aqui é confiável ou trans-
mite fatos fidedignos. Por outro lado há 
aqueles que após terem sido passados 
por profundas análises, a sua autenti-
cidade foi devidamente comprovada, 
como, por exemplo, os manuscritos que 
deram forma a Bíblia Sagrada. Um livro 
que na verdade é um compêndio com 
um vasto material que fora escrito por 
homens, entretanto, sob a inspiração 
divina. Deus, sendo um ser infinito pode 
nos dias atuais falar aos corações das 
pessoas através de várias maneiras, não 
obstante, a forma mais tradicional, con-
fiável, completa e clara é através das 
Escrituras.

Quando o apóstolo Mateus narra o 
momento em que Jesus é levado ao de-
serto para ser tentado por satanás, ele 
expõe os fatos com detalhes (Mateus 
4. 1-11). O Filho do Homem vence as 
inúmeras investidas do inimigo utilizan-
do simplesmente trechos da Bíblia. Por 

três vezes, Ele utiliza a expressão “está 
escrito”, como se fizesse menção a um 
documento registrado em cartório que 
lhe oferecesse total garantia de tudo 
quanto ali estava escrito. Os nossos 
maiores dilemas também terão uma 
grande probabilidade de serem solucio-
nados à medida que nos apropriarmos 
de tudo aquilo que “está escrito” neste 
livro, assim como fez Jesus.

A história conta que Martinho Lutero 
fora atormentado por muito tempo, pois 
não conseguia vencer os seus pecados. 
Muitos de nós também vivemos este 
mesmo dilema de Lutero. Mas, chegou 
o momento que ele conseguiu com-
preender o poder da Palavra diante das 
acusações constantes do diabo sobre 
a sua vida cheia de imperfeições. Ele 
tomou posse de tudo que “está escrito” 
acerca do poder do pecado na vida do 
homem. Eis alguns deles, pois existem 
muito mais sobre este assunto espe-
cífico:

“Veio, porém, a lei para que a ofensa 
abundasse; mas, onde o pecado abun-
dou, superabundou a graça”. “Porque o 
pecado não terá domínio sobre vós, pois 
não estais debaixo da lei, mas debaixo 
da graça”. “Meus filhinhos, estas coisas 
vos escrevo, para que não pequeis; e, se 

alguém pecar, temos um Advogado para 
com o Pai, Jesus Cristo, o justo” (Rm 
5.20; Rm 6.14; I Jo 2.1).

Por detrás das coisas mais horripi-
lantes que acontecem no cotidiano da 
vida dos homens está um ser terrível, 
cruel e poderoso que a Bíblia chama 
de Satanás; um ser espiritual com po-
deres que transcendem ao de qualquer 
pessoa existente neste mundo físico. 
Este ser, junto ao seu exército de de-
mônios, inferniza milhares de pessoas 
diuturnamente e deixa muita gente em 
verdadeiro pânico. Como vencê-los? A 
resposta é simples. Da mesma forma 
que o nosso Mestre o venceu. Utilizan-
do com autoridade tudo quanto “está 
escrito”:

“Filhinhos, sois de Deus, e já os ten-
des vencido; porque maior é o que está 
em vós do que o que está no mundo”. 
“Sujeitai-vos, pois, a Deus, resisti ao 
diabo, e ele fugirá de vós”. “Como está 
escrito: Por amor de ti somos entre-
gues à morte todo o dia; Somos repu-
tados como ovelhas para o matadou-
ro. Mas em todas estas coisas somos 
mais do que vencedores, por aquele 
que nos amou. Porque estou certo de 
que, nem a morte, nem a vida, nem os 
anjos, nem os principados, nem as po-

testades, nem o presente, nem o por-
vir, Nem a altura, nem a profundidade, 
nem alguma outra criatura nos poderá 
separar do amor de Deus, que está em 
Cristo Jesus nosso Senhor”. (I Jo 4.4; 
Tg 4.7; Rm 8.36-39)

Por fim, como vencermos as lutas e 
o sofrimento que nos acompanham por 
muitos momentos de nossas vidas e que 
nos deixam sem rumo e sem direção. 
A Bíblia é capaz de responder aos nos-
sos maiores questionamentos e diante 
do sofrimento, ela traz um verdadeiro 
bálsamo para a nossa alma; ainda que 
naquele momento ele não venha a ser 
resolvido, entretanto, ela nos dá todo o 
suporte físico e emocional que necessi-
tamos para superarmos todas as coisas 
e prevalecermos. Se “está escrito”, eu 
creio e tomo posse:

“O choro pode durar uma noite, mas 
a alegria virá ao amanhecer”. “Tenho-
-vos dito isto, para que em mim tenhais 
paz; no mundo tereis aflições, mas tende 
bom ânimo, eu venci o mundo”. “Não 
veio sobre vós tentação, senão humana; 
mas fiel é Deus, que não vos deixará 
tentar acima do que podeis, antes com 
a tentação dará também o escape, para 
que a possais suportar”. (Sl 30.5b; Jo 
16.33; I Co 10.13) n

PONTO DE VISTA

Órgão auxiliar da Convenção Batista Brasileira
Associação Nacional de Escolas Batistas

C.N.P.J – 09.471.962/0001-01

CONVOCAÇÃO
Valseni Jose Pereira Braga, Presidente Associação Nacional de Escolas 

Batista, CNPJ 09.471.962 0001-01 com sede e foro na cidade de São Paulo 
– Estado de São Paulo CEP 05007-001 a Rua Dr. Homem de Mello, 537, con-
voca os Associados, a participarem da Assembleia Ordinária a realizar-se 
no dia 22 de Janeiro de 2020, às 09h em primeira convocação, em não ha-
vendo quórum fica convocada em segunda convocação 30(trinta) minutos 
da primeira com qualquer número de associados as 09h30, no Centro de 
Convenções de Goiânia, Rua 4, 1.400 Setor Central, Goiânia, para deliberar 
sobre os seguintes assuntos:

• Devocional 
• Palestra: Tema - ESCOLA DO FUTURO - Desafios do presente
• Relatório do Diretor Executivo
• Relatório Financeiro 2019
• Eleição da Diretoria 2020 - 2022
• Outros Assuntos

São Paulo, 14 de novembro de 2019.

Valseni José Pereira Braga
Presidente da ANEB

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE INSTITUIÇÕES
BATISTAS DE ENSINO TEOLÓGICO
Rua José Higino, 416 – Prédio 14 – Sala 206 – Tijuca – 

Rio de Janeiro / RJ
CNPJ: 02.191.726/0001-84

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convocamos todos os representantes das Instituições Teológicas Batistas 
associadas à ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE INSTITUIÇÕES BATISTAS DE 
ENSINO TEOLÓGICO- ABIBET para se fazerem presentes na Assembleia 
Geral Ordinária, que se realizará no dia 22 de janeiro de 2020, às 8h30 em 
primeira convocação com 50% das filiadas, e às 9h em segunda convocação, 
com a presença de qualquer número, conforme orientação do Estatuto da 
ABIBET, em seu Artigo 13º.

Conforme o Artigo 7º do Estatuto da ABIBET, cada Associada terá direito 
até 3 (três) delegados e mais 01 (um) para cada 200 (duzentos) alunos ma-
triculados em seus cursos regulares. Os mesmos devem ser credenciados 
conforme carta modelo enviada às Instituições.

A Assembleia Geral Ordinária da ABIBET ocorrerá durante todo o dia, no 
Centro de Convenções Goiânia na Rua 4, 1400, Setor Central, 74025-020 - 
Goiânia/GO.

No amor de Cristo,
Rio de Janeiro, 05 de novembro de 2019.

Dr. Claiton André Kunz
Presidente da ABIBET




